

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjitz, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 23 de Junio de 1915

Núm. 1875

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

San Francisco

Si ha llamado en todo tiempo el templo de San Francisco la atención de propios y extraños, es ahora objeto de especial atención y de obligada memoria para el pueblo mallorquín. La belleza y artística hermosura de sus bóvedas, la amplitud y encantador hechizo de su ámbito, todo cuanto atañe al edificio material levantado por la fe de nuestros padres y la munificencia de nuestros reyes ha de mirarse ahora como marco solamente, como relicario de la más rica alhaja que bajo sus bóvedas se conserva y que, salvo la Eucaristía, no es otro que las reliquias de nuestro mártir Ramón Lull.

Por ellas es visitado ahora ese templo por tan numerosas cuanto edificantes peregrinaciones. Por ellas penetran en él, agrupadas en torno de sus gongonales, abigarradas muchedumbres de cristianos, cantando el himno de los mártires al són del potente órgano que con raudales de armonía acompaña los loores de Ramón; y, al besar la reliquia sacrosanta del mártir de Bugía que entre pliegues del humeral purpúreo aguanta y presenta a la adoración el Padre Franciscano, ofrece tan variado concurso de clases y sexos, que juntos por una fe y por un amor allí se hallan reunidos, alegría y consuelo a nuestro espíritu, no sólo por la reproducción de lo que fué en otro tiempo la devoción a Lull, sino por perspectiva de nuevos días de esplendor para el culto lulliano que hacen entrever, en medio de los arreboles de este sexto centenario, las cotidianas manifestaciones de fe, amor y piedad ante el altar de nuestro Beato.

Un beso colectivo vamos a dar todos a las reliquias del Mártir. Mallorca entera por medio de la novena que va a empezar en breve al gran Raimundo (estentará su amor a la más grande de sus glorias. El Cabildo Catedral y las Órdenes religiosas aquí establecidas tienen el encargo de confiar a sendos elocuentes oradores las predicaciones de este novenario, y todo el pueblo mallorquín fué invitado a decirle al Beato mediante este culto: "Tú eres la hora de nuestro pueblo."

Regocijome solo en pensar lo que se hubiese hecho en otros tiempos para tales fiestas. Todos los nobles moradores de la ciudad replegados de sus magníficos palacios de las fincas, en Palma, para celebrar las fiestas del gran Ramón; la plaza de San Francisco con innumerables tenderos encendidos; colgaduras en los muros del templo y en las fachadas de las casas; mirros y arrayanes esparcidos por el suelo embalsamando los aires con sus olores de fiesta, y las calles con guas a San Francisco bulliendo de gente, damas y doncellas con sus blondas y sedas, caballeros con le-

vita y chistera (para no remontarnos a épocas más lejanas), los unos a pie, los otros en carretela tirada por varios pares de mulas y con pretensión todos, no sólo en el propio vestir, si que también en el arnés de los caballos y afuyendo todos a la plaza de San Francisco y a su templo para asistir a las fiestas del Beato, como acuden los rios a la mar, como se precipitan los débiles al favor y protección del héroe.

¡Oh bóvedas altísimas del Real San Francisco! vosotras que a vuestra sombra visteis correr sangre y correr lágrimas y que fuisteis testigos de días más gloriosos para el culto de Ramón Lull, cantad en vuestro mudo lenguaje y en tonos que todos entiendan lo que se hizo en otro tiempo por Ramón, lo que vosotros presenciasteis de quienes fueron más grandes que nosotros y nos legaron ejemplos de patriotismo más encumbrado que el que en nuestros pechos anida.

Fridolín

De la guerra

Triunfos austro-alemanes en la Galitzia occidental

Dice un colega:

"Cuando los ejércitos de Mackensen habían atravesado el Wisloka el 6 de Mayo y el ejército del Archiducado había obligado al enemigo, después de la toma de Tarnow, a desalojar toda la línea del Dunsjec hasta su desembocadura en el Vistula, se pudo considerar entonces como por terminada la batalla que tenía por objeto romper las líneas enemigas desde Gorlice a Tarnow. El enemigo se vio en retirada en un frente de 160 kilómetros; las posiciones rotas de los rusos quedaban a 30 kilómetros atrás del ejército victorioso, el cual había emprendido la persecución en toda la línea. Esta produjo en el extenso frente los más opimos frutos. Un Cuerpo austriaco, en conexión con el ala derecha de Mackensen, obligó el 6 de Mayo por la tarde a la división 48 rusa a dar la batalla en la aldea de los Cárpatos, Iyalwa; hizo prisioneros a un general, un coronel y unos 3.000 soldados, y de esta división se apoderó de 16 cañones, seis obuses de campaña completamente nuevos, numerosos carros de municiones y toda clase de pertrechos de guerra.

El 7 de Mayo aparecieron los restos de esta división en la altura de Hyrowa Gora, ante las tropas del general von Emmich. Intimidado por un parlamentario alemán a rendirse, declaró el general de la división que no podía hacerlo; hizo renuncia de su mando y desapareció con su Estado Mayor en los bosques; 3.500 soldados se entregaron al Cuerpo del general von Emmich. Después de andar cuatro días perdidos por los Cárpatos, se entregó a una división austriaca el 12 de Mayo el general de Infantería Korniloff, con todo su Estado Mayor.

El día 8 de Mayo tenía ya en su poder el tercer ejército austriaco, Borzevic, 12.000 prisioneros. El general von Emmich pudo, en este día, comunicar que tenía 4.500 prisioneros. Un solo escuadrón húngaro, apoyado por una sección de ciclistas alemanes, había ya el 6 de

Mayo desalojado de Krosno a tres escuadrones rusos y, con esto, posesionándose del primer paso sobre el Wisloka (no confundirlo con el Wisloka). En la ciudad se hizo un botín de mucho material de sanidad y de viveres. En la más estrecha colaboración con tropas alemanas fueron tomadas también al enemigo el 8 de Mayo las alturas que dominan la orilla oriental del Wisloka. La guardia encontró en su avance hacia Wisloka nueve cañones rusos y 21 carros de municiones que el enemigo había abandonado en su precipitada fuga. La guarnición de Odrzykon, que debía haber disputado a la Guardia el paso del río, se rindió. El número de prisioneros se elevó el 8 de Mayo a 3.000.

Al día siguiente se entregaron a un regimiento de la Guardia que en Iroje había caído por sorpresa a espaldas de la retaguardia enemiga, 12 oficiales, 3.000 soldados y 6 cañones. Por aquella misma hora cayeron en otro lugar 2.000 prisioneros más, ocho ametralladoras, un cañón y varios carros llenos de cartuchos. Hasta el 9 de Mayo ascendió el número de prisioneros hechos por el ejército del Archiducado a 20.000. Ante el ejército Borzevic el enemigo retrocedió precipitadamente de los Cárpatos en dirección Nordeste. Se vio, pues, obligado a abandonar su primera intención de conservar la línea del Wisloka, bajo la presión de la irresistible persecución de los austro-alemanes.

Si en los días 9 y 10 de Mayo el Ejército de Mackensen sufrió un ataque más grande ruso, esto sólo se verificó para contener, en general todavía, en el río la retirada del vasto frente de los Cárpatos. En la región de Sanok juntaron los rusos dos divisiones, reunidas con toda premura, con las cuales procedieron el 9 y 10 de Mayo al ataque de Besko y de sus alturas, en tanto que más al Norte dispusieron una división, en ella dos regimientos de la guarnición de la plaza de Przemysl, para un contraataque contra tropas austro-húngaras. El resultado de este último ataque, dirigido en dirección de Krosno, fué un completo fracaso, cogiendo a uno de los regimientos que vinieron de Przemysl 1.800 prisioneros y 20 ametralladoras. Los ataques rusos en Besko terminaron con una grave derrota rusa. Una vez rechazado el asalto, hallándose 500 muertos rusos ante el frente, procedieron al ataque las tropas del general von Emmich. Completamente derrotados, retrocedieron los rusos precipitadamente hacia Sanok, y en esta ocasión la persecución emprendida por la Caballería de los austro-alemanes dió grandes resultados. En muchos sitios se entregaron los rusos, sobre todo en las alturas y en los bosques al Sur de Besko.

En los próximos días ofrecía el campo de batalla un cuadro sombrio. En series inintermitidas se ofrecían aquí los hoyos muy bien fortificados por los rusos. En cada uno de estos centenares de hoyos yacía, en parte colocados todavía horizontalmente, cada fusil con la bayoneta calada; en el parapeto, en cambio, se podían ver fusiles clavados en tierra, a cuya culata estaban atados trapos blancos. De esta manera capitularon batallones enteros; 6.200 prisioneros, seis cañones y siete carros de municiones cayeron en manos de las tropas victoriosas de los austro-alemanes.

Los rusos estaban ahora en plena retirada hacia el San, interior. Todo el octavo ejército ruso desalojó los Cárpatos; pero también al Norte del Vistula retrocedieron los rusos desde el Nida en dirección oriental. El efecto de la ruptura conseguida se hizo sentir entonces en un frente de más de trescientos kilómetros. Mientras los Ejércitos vecinos verificaban su retirada con cierto relativo orden, la disgregación de los restos del Ejército de Radko Dimitriew, derrotado de una manera decisiva, alcanzaba un grado muy alto. Los restos de su fuerza se alejaban en completa confusión en dirección Nordeste. La división 49 rusa no pudo salvar más que cuatro de todos sus cañones. Una división caucásica se llevó, de 36 cañones, sólo nueve; además, las unidades rusas se había confundido entre sí, porque había cesado en sus funciones el mando, lo mismo que los encargados de mantener las relaciones entre las diversas unidades del Ejército. El ala derecha del Cuerpo de ejército del archiducado José Fernando hizo en un solo día de la persecución prisioneros pertenecientes a 51 diferentes regimientos rusos. El 10 de Mayo, por la noche, el número total de prisioneros cogidos por los Ejércitos austro-alemanes en la Galitzia occidental había subido a más de 100.000. El número de cañones tomados alcanzó a unos 80, y el de ametralladoras apreadas, a más de 250.

Nota oficial de la Embajada de Alemania

El Cónsul de Alemania en Palma, don Afredo Muller, nos suplica la publicación de la siguiente nota: "Los gobiernos de Inglaterra y de Rusia anuncian la publicación de nuevos documentos sobre pretendidas crueldades alemanas. Es probable que, igual que antes, también estos folletos habrán de ser repartidos en España por millares de ejemplares, con la prodigalidad de que tantas muestras ha dado la propaganda enemiga.

A pesar de semejante campaña, la Embajada Imperial, de acuerdo con el Gobierno alemán, no descenderá a imitar el ejemplo de los adversarios. Pero siendo su ánimo oponerse a tiempo a cualquier interpretación errónea de su conducta, se ve en el caso de declarar que esta abstención no debe atribuirse a falta, ni siquiera a escasez de material relativo a violaciones del derecho de gentes y crueldades cometidas por los aliados. La actitud de la Embajada Imperial obedece a la firme convicción de que una propaganda enfocada de propósito a los bajos instintos y al estímulo de sensaciones groseras del público, como lo es, en efecto, la mención de fantásticas crueldades que los aliados inventan, resultará contraproducente, porque ofende el alto nivel ético e intelectual del pueblo español, a cuyo sentido crítico, despierto y perspicaz no puede esconderse que con el empleo de semejantes medios, se declara de hecho la impotencia de poder aplicar otros más eficaces contra la nación a quien por tales procedimientos se calumnia.

La Embajada Imperial ha recibido numerosas pruebas que hacen constar la verdad de esta interpretación, y cree, por consiguiente, no deber ofender los sentimientos del pueblo español con la comunicación de los horrores desgraciadamente cometidos por los adversarios de Alemania, que está comprobados con

absoluta certeza por declaraciones juramentadas de testigos oculares.

Alemania se estima satisfecha de tener a su disposición otra clase de medios para hacer comprender a los países neutrales la justicia de su causa. Los documentos alemanes sobre las crueldades y violaciones del derecho por parte de los aliados, en unión de las declaraciones que más tarde se tomarán a nuestros prisioneros civiles y militares que ahora se hallan en los países enemigos, formarán el material científico de comprobación que ha de abrir los ojos al mundo entero, sirviendo, además, de base a la generación venidera y a la investigación histórica para fallar en definitiva sobre quienes han sido los verdaderos culpables.

Por todo lo dicho, la Embajada Imperial persistirá en lo futuro limitándose a hacer constar sencillamente los hechos concretos, si lo juzga oportuno, en determinados casos, o a rechazar, con brevedad, las acusaciones de los adversarios, dejando sin contestación sus repitidas y mentis; todo con el fin de ahorrarse al público enojosas polémicas.

Sin embargo, todos los interesados podrán examinar en la oficina de la Embajada Imperial los documentos probatorios, cuya publicación, al solo objeto de excitar la opinión española contra los enemigos de Alemania, desdennamos por motivos indicados.

Entre esos documentos figuran los que ponen de manifiesto el procedimiento empleado por tropas francesas y francocontradadores; el voluminoso material de guerra de investigación sobre el caso de Lovaina, la conducta de los rusos en Prusia Oriental, y muchas pruebas en contrario sobre la campaña calumniadora de los aliados.

Sección informativa

El Centenario de Ramón Lull

En Algaida

Desde Algaida se nos escribe lo siguiente:

"Algaida, en cuyo término radica la montaña de Randa, testimonio de las austeridades de la penitente vida y fervorosas oraciones del B. Ramón Lull, al que, merced a la protección de la piadosa familia Oliver (Can Marc), desde tiempo inmemorial se dedica anualmente una fiesta en la iglesia parroquial, la cual posee una esbelta estatua del ilustre mallorquín, quiere celebrar con la posible solemnidad el sexto centenario del glorioso tránsito del Mártir de Bugía.

Día diez y ocho empezó una novena en su honor, la que será predicada en sus tres últimos días, cogiendo los sermones a cargo del P. Francisco Forés, Franciscano. El próximo domingo día 27 habrá comunión general para todas las asociaciones de la parroquia. Antes de la misa mayor, en la que predicará el P. Cerdá, Superior del convento de Iaca, el celebrante M. Rdo. P. Bartolomé Salvá, Provincial de los Franciscanos, bendecirá un precioso pendón que ha de servir para la Hermandad de la V. O. T. establecida en dicha parroquia. Terminará los cultos por

la tarde con una procesión que recorrerá las principales calles de la población, la que, a juzgar por el entusiasmo que reina entre sus moradores, aparecerá ricamente en galanada.

Adoración Nocturna.—Vigilia extraordinaria, general y pública en San Francisco

Desearo que esta Vigilia sea muy concurrida, aun por los que no son Adoradores, para mayor obsequio a Cristo Sacramento y a su Siervo y Mártir, se nos ha suplicado la inserción de la invitación siguiente, que el Consejo Directivo reparte a los Asociados: "Hermanos carísimos: No ignoráis el entusiasmo con que la Orden Franciscana establecida en Mallorca y la Isla entera celebran en este año el sexto centenario del glorioso martirio y dicha muerte de su ilustre hijo el Beato Ramón Lull.

Justo es que nos asociemos a estos fastos seraficos patrióticos en honor de nuestro egregio Compañero, celoso propagador de la fe, invitado Mártir e Iluminado Doctor que en sus escritos trata con tanta maestría del misterio de la Sagrada Eucaristía y revela aquellos delicados y afectuosos sentimientos propios de su grande alma. Hijo de una Orden a que nos ligan íntimas relaciones y que ha producido innumerable multitud de santos ena-

morados del Santísimo Sacramento, es a la vez hermano en religión del excelso Patrón de las Obras Eucarísticas, san Pascual. Siendo así, la Adoración Nocturna no puede menos de formar un coro en el grandioso himno de su Centenario. La Sección de Lluchmayor, nuestra hermana, aprovechando su proximidad al monte que el Beato regó con sus penitentes lágrimas, y perfumó con sus oraciones, y donde recibió admirables ilustraciones del cielo, ha subido al Santuario que corona su cumbre y ha celebrado allí una devota Vigilia. Nada más apropiado. Y para la Sección de Palma, de esa dichosa Ciudad que puede gloriarse de haber sido su cuna y guardar sus venerandos restos en la vasta iglesia de San Francisco, nada tampoco más apropiado, como postrarse ante esas sagradas reliquias, y después de haberlas venerado, y de haber rezado para ganar una de las indulgencias plenarias concedidas a los que las visitan durante este año; celebrar junto a ellas una Vigilia solemne, pública y general. Esto nos proponemos hacer con el favor de Dios en la noche del 26 al 27 del corriente mes de Junio, como más abajo se dirá. Si, amados adoradores y fieles todos que queráis acompañarnos al sepulcro del Beato Ramón: y

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 99

Los últimos días de Pompeya

(Continuación)

—Mira el joven Lydon; ¡buen muchacho! Mañana combate—dijo uno.

—Por él he apostado yo—prosiguió otro—; ved qué derecho anda.

—Buena suerte, Lydon—continuó un tercero.

—Lydon, os deseo fortuna—añadió a media voz una mujer de risueña cara de la clase media—; si salís vencedor, oiréis hablar de mí.

—Buen mozo, ¡por vida de Venus!—exclamó una muchacha que apenas salía de la infancia.

—Gracias—respondió Sosio, que se había apropiado el requiebro.

Por puros que fuesen los motivos de Lydon, el cual conocía que no hubiera abrazado nunca tan sanguinario objeto, sin la esperanza de granjear a su padre la libertad, no dejó de envanecerse algún tanto al ver que así fijaban la atención en él. No pensó en que las mismas voces que celebraban allí sus

alabanzas, quizá aplaudirían sus últimas convulsiones. Feroz y temerario no menos que generoso y sensible, por naturaleza, le había ya picado el orgullo de una profesión que creía desprestigiar y cedía a la influencia de una sociedad que detestaba en el fondo del alma. Se miraba como hombre de importancia; aligeró el paso y tomó más reposado continente.

—Niger—dijo volviéndose de pronto—, hemos disputado varias veces; mañana no nos batiremos uno con otro; según las apariencias, caerá uno de los dos... démonos la mano.

—De todo corazón—dijo Sosio, y extendió la suya.

—¡Calla! ¿Quién es este majadero? Pensé que venía Niger detrás de mí.

—Te perdono la equivocación—respondió Sosio con aire de condescendencia—; no hablemos ya de eso, nada tiene de particular, porque Niger y yo somos casi de la misma configuración.

—¡Ja! ¡Ja! ¡Está eso bueno! Si te hubiera oído Niger, ya te habría roto el alma.

—Vosotros, caballeros de la arena, usáis de un lenguaje poco cortés—dijo Sosio—; mudemos de conversación.

—Bah, bah—dijo Lydon impacienta-

do—, maldita la gana que me asiste de conversar contigo.

—A decir verdad—replicó el esclavo—, bien debes de tener que reflexionar; mañana te estrenas en el circo. Estoy seguro de que morirás con valor.

—Antes ciegos que tal veas—dijo Lydon, a quien no agradaba la perspectiva que le ofrecía Sosio—. ¡Morir, no! ¡Creo que no ha llegado todavía mi hora!

—El que juega a los dados con la muerte, a lo menos echa los perrillos—replicó Sosio con malicia—; pero tú eres vigoroso y te deseo el mejor resultado posible. ¡Vale!

Con esto, se volvió y tomó el camino de la casa de su amo.

—Supongo que las palabras de este pícaro no serán un presagio—dijo Lydon con aire pensativo—. Mi celo por la libertad de mi padre, y la confianza en la fuerza de mis músculos, no me dejaron pensar en la posibilidad de la muerte. ¡Pobre padre mío! ¡Soy su hijo único! Si yo muriera!

Cuando se le ocurrió esta idea echó a andar con paso más rápido y desigual, y de pronto vio salir por la calle de frente la persona en quien estaba

pensando. Apoyado en su palo, bajo el peso de la edad y de los achaques, con los ojos bajos y el andar incierto, se acercaba lentamente a su hijo, Medon, el de los cabellos blancos. Detúvose un momento Lydon, porque advinió luego lo que había hecho salir de casa al anciano a tales horas.

—A mí es a quien busca, sin duda—dijo para sí—; está horrorizado de la sentencia de Olintho; cada vez le parece la arena más criminal y aborrecible; viene a disuadirme del combate. Tengo que esconderme de él; no puedo resistir a sus ruegos y a sus lágrimas.

Estos pensamientos tan largos de transcribir pasaron como un rayo por la cabeza del joven. Volvióse de repente y huyó en dirección opuesta sin pararse, hasta que llegó cansado y sin aliento a una colina, que dominaba el barrio más brillante de aquella ciudad en miniatura. Contemplando desde allí las tranquilas calles, que brillaban a los rayos de la naciente luna, cuya luz descubría a lo lejos la gente que se agitaba alrededor del anfiteatro, le conmovió esta escena, a pesar de su ruda naturaleza y de su poco viva imaginación. Para descansar se sentó en las gradas de un pórtico abandonado y sintió la

dulce influencia de la calma y del reposo de la noche. Cerca de él resplandecían numerosas luces en un palacio, cuyo dueño celebraba una fiesta. Estaban las puertas de par en par, a fin de que corriese el fresco, y el gladiador distinguió a los convidados reunidos, según costumbre, en torno de mesas puestas en el atrio y al fin de la serie de salones que había detrás de ellos: una fuente cuya blanca espuma relucía con los rayos de la luna. Guirnalda de flores adornaban las paredes de la sala, en que había muchas estatuas de mármol; allí, entre mil carcajadas, resonaban los cantos y la música.

Canción epicúrea

Dejad vuestras historias de pavorosas hadas, que por amedrentaros el Flamen inventara. Nosotros nos reímos de Eumenides y Parcas, y el Cócito sombrío ningún temor nos causa. El infeliz Jovino cruel vida arrastrara, si llegase a ser cierta vuestra increíble fábula.

Que no es poco trabajo tener siempre clavada la vista en los mortales, cubriendo al par con ansia sus manos, los oídos que su esposa taladra. ¡Oh! ¡Bien hay Epicuro, tu doctrina, que al alma enseña a que se burle de aquella pueril farsa! Cuando alisa en los infiernos quisieron embarcarse tu mano cortó el cable, con la verdad por hacha. Si hay Júpiter o Juno, ¿creéis que ellos se cansan en pensar en nosotros por nuestra linda cara? ¿Creéis funden los dioses su bienaventuranza en estar en accecho mirando vuestras faltas? ¡Lindo quehacer por cierto! ¡Día, noche y mañana contar copas vacías y mujeres dejadas! A los amores démonos, al vino y a la zambra, y dejad que los dioses duerman allá en su estancia.

Aunque no era muy quisquillosa la religiosidad de Lydon, no dejaron de hacerle mella aquellos cantos, que expresaban la filosofía en moda, y mientras se recobraba del penoso efecto que le habían hecho, pasó por donde él estaba un grupo de hombres de la clase media, vestidos sencillamente. Su conversación era seria, y no vieron al gladiador, o al menos no se fijaron en él. —¡Qué horror de hombres!—dijo uno de ellos—; nos arrancan a Olintho; nos quitan nuestro brazo derecho. ¿Cuándo bajará Jesucristo a proteger a los suyos? —¿Y ha de seguir así la sociedad humana?—preguntó otro—. ¡Condenar a un inocente a la misma muerte que a un asesino! Mas no desesperemos; puede oírse todavía el trueno del Sinai y librarle el Señor. Dijo el insensato en su corazón: ¡no hay Dios! En aquel momento cantaron los del iluminado palacio su estribillo: y dejad que los dioses duerman allá en su estancia. Aun resonaban estas palabras cuando indignados los nazarenos entonaron a su vez uno de sus himnos favoritos.

junto a él meditemos y oremos. Porque sus fíos despojos nos hablan muy alto de la carnicidad y vanidad de todo lo visible, y su alma ya glorificada y libre, de la solidez y perpetuidad de los bienes invisibles del cielo, y de la necesidad de la virtud para conseguirlos, y de cuanto debemos hacer por nuestro Dios. Como reprehenden nuestra delicadeza y vanos temores, y nos enseñan la propia abnegación y el sacrificio los restos de aquel cuerpo y aquella alma que, después de haberse sacrificado juntos tanto tiempo en el servicio de su Amado, por amor al Mismo, se separaron gozosos en doloroso martirio! También alientan nuestra esperanza; porque si en algún tiempo sucumbierón a la humana flaqueza, el que había sido pecador, correspondiendo a la gracia, se levantó, y fué modelo de penitentes, y llegó a una eminente santidad, y fué constituido poderoso intercesor ante Dios.

Mucho tenemos que meditar, imitar y pedir. Pidámoslo finalmente, al ínclito Protector, que nos acompañe en la Vigilia, para que nos portemos en ella como verdaderos Adoradores de la divina Majestad oculta en el Sacramento de Amor.

A las diez empezará la función visitando el sepulcro del Beato para ganar dicha indulgencia. A las dos y tres cuartos del día 27 empezará la misa solemne de comunión.

La conferencia del vate Rdo. Sr. Ribet.

Ante, a las ocho menos cuarto leyó en la Casa Consistorial la segunda parte de su bella conferencia sobre Ramón Lull el vate Rdo. don don Lorenzo Ribet.

El acto se vió concurrido. La concurrencia, selecta, compuesta en su mayor parte de intelectuales y distinguidas señoras y señoritas, llenaba por completo el vasto salón de sesiones, donde se celebró el acto.

Es imposible poder efecer a nuestros lectores un extracto de la conferencia, que fué escuchada con gran interés e intermpeía en muchos pasajes con aplausos y exclamaciones de aprobación.

Al final de la conferencia hubo larga y fuerte ovación. El Rdo. señor Ribet fué muy felicitado.

He aquí algunos breves fragmentos de la conferencia de Ribet:

El viu trepell d'impressions que aplegá en son romístge per gran res del mon, bronzia en el caput de Montpeller i germinava en l'enorme romare d'Evast i Blanquerna. De la foresta de produccions lullianes, aquesta obra n'és el roure central i colossal, immens de tronc i de branques, pleióric de savia interior, vibrant d'uccells i de fulla tendra. La seua ombra fa bé, com un haume o un colibri. Sem blant li és al qui llegix el gran libre, que es trobi per una bella ventura perdut en una pleu mitgeval de qualque ciutat llevantina, bullent de multitud aplegadissa, de mercaders i mendicants, de jugars i folles fembres, de bisbes i dones d'orde; mes damunt la confusió, la veïna catedral aixeca l'éxtasi de ses agulles impassibles. Segons l'intenció de son autor, per aquest romanç tot el món seria redressat i tots els "uífics, del món retornats a la bona entenció primera per que "foren comerciat al començament. Clerecia, religió, cavalleria, preladia, senyoria, mercaderia, metija troben al a correcció i espill. I Evast i Alo-ma, i Natana i Nastasio, i el multiforme Blanquerna ensenyen a tots els estaments doctrina de santificació.

"En una vila que es apelada Monpeller... lo fet aquest Libre de Evast e Blanquerna..."

"Encare en aquesta dita vila de Montpeller, Ramón era ocupat en tractar d'altres libres..."

"Fou després d'això, que Ramón se'n tornà la via de París..."

corona d'estudiants s'espesseia entorn d'aquell pelegrí il·luminat qui portava una Art general que trop era subtil ad entendre, i a poc a poc la corona d'ídols s'anava aclarint. Mestre Ramón Barba florida li deien els escolars. El nom de Mestre Ramón Barba florida ben aviat fou popular per la ciutat de París, però el seu ensenyament no téix: son tecnicisme peculiar, el joc de prelicats; y les abundoses figures esquemàtiques, amb compartiments o cambres, reuaven de esquerra comprensió; "e aquí ordenat e feu un altre libre, lo qual apeliá Lari de trobar veritat e aiximateix reduí en tots los altres libres les XVI figures a quatre, per amor de la fragilitat humana... Regnavan a les hores Felip lo Bell, fill d'Elisabet d'Aragó, germana del rei Jaume II de Mallorca. Aquesta veigü conèixer l'innovador barba florida, catà de Mallorca, i li trameté missatge de que arás al pa au. Figurs vos l'astorament de la rein", ai recordéxer sota els pobres vestiments la neu de la barbe, l'anic parge de son pare, adolescent i bell com una dona.

El vate L. Ribet terminó su conferencia leyendo este epitafio final.

L'Amich d'Amat - el benenat Blanquerna el foll Ramón - el ple de seny Phantástic reposa en pau - que no tenia en vida en l'alabaust - d'aquesta freda tomba. Clam en desert - va ser sa veu perduda Hom de desigs - el fou com el Profeta. De tres desigs - no més un se'n consuma. Hom blasma l'Art - hom Miramar atolla: sols prengué mort - per via de martiri. Si a vols foc - qui t'illumina la via, vna a tón cor - i encen-hi ta llanternas! O cansament - del segle en tardania! Tu, sianant, - d'aquesta present vida sens plor als ulls - sens flama en el coratge cor sense amor - negre horitzó sens astres - indiferent - devant la muda tomba! Are ou la veu - qui t'illumina des del sepulcre: "Si algua vols - mos ulls de plor decorren - si a vols foc - qui t'illumina la via, vna a tón cor - i encen-hi ta llanternas!"

Comisión municipal por centenario. Ayer se reunió la comisión municipal organizadora de los festejos con que el Ayuntamiento ha de conmemorar el Centenario.

Presidió el Sr. Suay y asistieron los Sres. Pont y Arbos, Villalonga y Oliver, Oliver y Roca, Rover, Barce ó, Crespo, Cirer y Bando.

Se acordó telegrafiar al Mayor don Mayor de Palcio recordando la invitación hecha a S. M. el Rey para la colocación de la primera piedra para el monumento a Ramón Lull.

Se acordó invitar al M. I. señor D. Antonio M. Alcover, Vicario Capitular, S. V., para el acto de la bendición de dicha piedra.

Se acordó que la procesión civil para ir a colocar la primera piedra del monumento salga a las seis de la tarde de la Casa Consistorial.

La procesión recorrerá las plazas de Cort y de Antonio Maura, calle de Brosa, plaza del Mercado, calle de la Urtiga, Borac y Marina.

Se acordó encargar al maestro de música de la Escuela Graduada que organice los coros que han de cantar los niños.

Asistirán al acto las Bandas Municipal y de la Casa de Misericordia.

Se acordó proceder al reparto de folletos que contienen la vida de Ramón Lull.

Fueron designados los concejales señores Brondo, Rover, Crespo, Cirer y Pou y Moreno para que se cuiden de la organización de varios actos.

Al Arquitecto presentó el proyecto de adorno de la fachada de la Iglesia de San Francisco y plaza del mismo.

La fachada estará adornada con guirnalda que bajando de la cornisa superior de la fachada irán a unirse a unos gigantes pedestales colocados a ambos lados de la misma. Entrelazada entre las guirnalda se leerá en grandes caracteres, formados con bombillas eléctricas, la siguiente inscripción: "Gloria a Lull". Se colocarán diversas inscripciones con los nombres de los puntos principales donde vivió el iluminado Doctor mayor quin, como Raada, Miramar, La Real, Bugia, etc. En el ángulo de la fachada del templo se formará con bombillas eóricas la silueta del Beato Ramón Lull.

Taurinas. A medida que se acerca la fecha del 4 de Julio aumenta el entusiasmo para presenciar la solemne taurina taurina. El nombre de Belmonte corre de boca en boca, se discute, comenta y aun apuesta, pues lograr la victoria de tan famoso diestro, del que más discutido que nunca tuvo España es un triunfo indiscutible ya que en la actualidad las corridas se celebran a diario en el Continente.

Por si no bastara Belmonte, figura en el cartel Cocherito, matador de primera categoría, valiente, serio y artista y Torquito jueca que viene contando por éxitos las corridas.

Los toros, que probablemente serán descenajados el día 27, son de García Lame, ganadería que figura en el abono de Madrid y que tiene entre la sición título de primera clase. El ganadero así tirá a la corrida, pues desea presenciar la pelea de los seis toros que manda y que ha criado escrupulosamente.

Y no es solo aquí donde hay entusiasmo. En Barcelona no torará este año Belmonte, y de Barcelona vendrán dos vapores especiales y formarán parte de esta expedición los críticos taurinos de todos los periódicos de aquella ciudad hermana.

Mucho antes de abrirse las taquillas el pedido de localidades es grandísimo. Todos los tintomas permiten augurar que la plaza de toros resultará por esta vez insuficiente para contener a todos los aficionados ávidos de presenciar tan grande manifestación taurina.

X. La empresa de esta plaza ha recibido el siguiente telegrama: Valencia, 22 (6'30 tarde)

En la corrida celebrada esta tarde se ha registrado un lleno enorme. Muchos espectadores se quedaron en la calle por falta de billetes.

Belmonte ha estado colosal, estándole concedidas cuatro orejas y dos rabos. Fué sacado en hombros y aclamado por las calles con delirante entusiasmo.

Fiesta en Génova. En la iglesia del caserío de Génova se celebrará el próximo domingo, día 27, solemne fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, bajo el siguiente programa:

Por la mañana, después de la primera misa, habrá Comunión general, y a las nueve y media, Misa Mayor, con exposición del Santísimo y sermón por don Nicolás Cortés, Pbro.

Por la tarde, vísperas cantadas, Rosario, plática y Ejercicio del Sagrado Corazón.

Círculo de Obreros Católicos. El Círculo de Obreros Católicos de esta capital celebrará los siguientes actos:

Día 27 de Junio.—Entronización del Corazón de Jesús en el local del Círculo: 1.º A las ocho de la mañana, Misa de Comunión en la parroquia Iglesia de Santa Eulalia, siendo el celebrante el M. I. señor don Miguel Rec, Dignidad de Maestroescuela, Consiliario de este Círculo.

2.º A las cinco de la tarde, bendición de una preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, en el local de la Sociedad, por el mismo Sr. Consiliario, apadrinada por dos ilustres personalidades, beneméritas protectores de este Círculo.

3.º Acto de Entronización con el ceremonial establecido para estas solemnidades, que terminará con la bendición del Consiliario a los concurrentes.

Día 29 de Junio.—Actos de devoción y homenaje al Beato Ramón Lull: 1.º A las ocho de la mañana Misa de Comunión en la iglesia de San Francisco, en la capilla donde se conservan los venerados restos del Beato, con asistencia del "Orfó Malloqui", el cual solemnizará el acto cantando el Himno del Centenario, letra del Rdo. Sr. don

Lorenzo Ribet y música de don Antonio Torrandell.

Se practicarán los actos religiosos requeridos para conceder la indulgencia plenaria concedida por Su Santidad el Papa Benedicto XV.

2.º A las once de la mañana conferencia en el local del Círculo por un distinguido lulista para que nuestros concucios conozcan las grandes virtudes y singulares méritos de nuestro excelso compatriota el Beato Ramón Lull.

DEL MAR. Entradas. Ayer llegó, a las cinco de la tarde, procedente de Cabrera, el "Ciudad de Palma". Hoy han llegado los vapores "Rey Jaime I," e "Isleña", procedentes de Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Salidas. Ayer salió, para Valencia, el vapor "Rey Jaime II."

Despachados. Hoy deben salir los vapores "Monte Toro," "Rey Jaime I," y "Lullo", para Mahón, Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Vapores esperados. Mañana deben llegar los vapores "Belver," "Blear," y "Mahón", procedentes de Barcelona, Marsella y Mahón, respectivamente.

Por la Grande Obra. Lista de firmantes de cédulas para la suscripción de los 6.000.000 de pesetas destinados a la Grande Obra de la Buena Prensa:

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes D. Antonio Ros y Siegala (50), Rdo. Sr. D. Antonio Palou (50), Rdo. Sr. D. Nicolás Arbona C. O. (50), Rdo. Sr. D. Jorge Roca (50), Rdo. Sr. D. Juan Torrandell (50), Rdo. Sr. D. Juan Aguiló (50).

Notas de sociedad. Visita. Ayer visitó al Gobernador civil, señor Martínez de Campos, el nuevo Comandante Militar de Marina de Mallorca, don Martín Costa.

Mejoría. Nuestro estimado amigo el Excelentísimo señor don Joaquín Aguiló continúa en lamjorable estado, de tal manera que casi se tiene la seguridad de que mañana podrá abandonar la cama.

Tanto el paciente como los que le acompañan hacen grandes elogios del Dr. Bartrina, especialista en enfermedades de las vías urinarias, en cuya clínica ha sido operado el señor Aguiló y donde, además de disponer aun de los más minuciosos aparatos quirúrgicos, existe el más completo confort, que en mucho contribuye a hacer más llevadera la estancia en él.

Nosotros nos congratulamos por la buena marcha de la enfermedad de nuestro distinguido amigo, dando por ello el más sincero parabién a su estimada familia.

El lmo. Sr. Obispo de Lérida. Se ha trasladado a El Terreno, donde atenderá al restablecimiento de su salud, nuestro ilustre paisano el lmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Lérida, Dr. D. José Miralles.

En crecidísimo número son las personas que han enviado tarjetas al lmo. Dr. Miralles.

Nos complacemos en expresar nuevamente al lmo. Prelado ilustre nuestro vivo deseo de que sea rápido y completo el restablecimiento de su importante salud.

Ayer salieron para Valencia, a las cinco de la tarde, en el "Rey Jaime II," don Pedro Bstard Canellas, don Diego Novas, don Ramón Montaner Nogués y don Carlos Franco.

También embarcó nuestro querido compañero de Redacción don Jaime Torres.

De Ibiza han llegado hoy, a las seis de la mañana, en el "Isleño," don Juan Muñoz, don Fidel Font y don Antonio Fabróg.

Igualmente han llegado los magistrados señores Bavo, Véz y Saturo y, en unión del taurino fiscal señor González, pasaron allí a fallar las causas pendientes.

En el "Rey Jaime I," han llegado hoy, a las seis y media, procedentes de Barcelona, don Gabriel Llinás Oliver y familia, doña Mercedes Espinosa Veázquez y don Santos Moreno Gállego.

De igual punto ha llegado el Párraco de Monturri Rde. don Pedro Isern.

Igualmente ha llegado el propietario don Juan Villalonga.

De Barcelona ha llegado hoy el propietario de la fábrica de gasoceros "La Rosa Blanca," don Agustín Roca.

En el vapor correo de Barcelona ha llegado hoy don Santos Moreno, profesor del Conservatorio de Madrid, para pasar algunos días en compañía de sus hermanos doña Ascensión Moreno de Clar y nuestro amigo el odontólogo don Francisco Clar.

Desearnos al señor Moreno que su estancia en ésta le sea grata. —Ayer regresó de Barcelona el reputado cirujano señor don José Vicenc.

Nuevo médico. En la Universidad de Barcelona ha obtenido el título de Licenciado en Medicina, después de brillantes ejercicios, el distinguido joven don Antonio Banes Boyesen, quien hoy ha llegado a Palma.

El felicitamos, deseándole muchos éxitos en su carrera.

Nuevo abogado. Con nota de Sobresaliente ha obtenido el título de Licenciado en Derecho, en la Universidad de Barcelona, el joven de Manacor don Gabriel Caldentey y Santandreu.

Invitación. El Canóigo Penitenciario de la Santa Catedral de Menorca, Muy I. Sr. D. Sebastián Juan Sampol de Paós, ha tenido la atención de participarnos su reciente promoción a la Dignidad de Arcipreste de aquella Iglesia y de invitarnos al acto de la toma de posesión de su nueva Prebenda. Agradecemos de su parte la atención.

Boletín meteorológico. Observaciones hechas esta mañana, a las 8'30, en la Estación meteorológica del Instituto:

Meteorological data table with columns: Barómetro (762 mm), Termómetro (25.5), Máxima al sol (34), Máxima a la sombra (28), Mínima a cubierto (22), Mínima a descubierto (21), Temperatura media de ayer (25), Temperatura media correspondiente al mes (22), Diferencia (en más) (3), Dirección del viento (E), Dirección de los cirrus (4), Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas (4 Kg), Kilómetros recorridos en 24 horas (137), Lluvia en 24 horas (6 l. m. c.), Evaporación en 24 horas (5), Humedad a las 9 (tanto por de saturación) (74), Ascenso del barómetro en 24 horas (2 mm), Descenso del id. en 24 horas (0), Tensión del vapor (18), Tendencia barométrica (1), Variación en 24 horas (0).

De Alcudia. Ejercicios espirituales. Día 18 terminaron felizmente los Santos Ejercicios que estos días han trascurrido del presente Junio ha dado a los niños el celoso sacerdote don Cosme Juliá.

La asistencia de niños y niñas ha sido numerosa (más de setenta por término medio) y asidua.

Varias cosas, que han agradado mucho, cree el corresponsal muy dignas de ser mencionadas: 1.º El carácter litúrgico de los Ejercicios, pues a las pá eacompañaban, mañana y tarde, respectivamente, oraciones e himnos de Prima y de Completas.

2.º El carácter serio y persuasivo de la predicación, basada en la Historia Sagrada.

3.º El grande futo observado entre las niñas asistentes.

Disco a síme de todos los aludientes es que el Sr. Juliá encuentra grata su estancia entre nosotros, a fin de que pueda por largo tiempo desenvolver en esta fidelísima-Ciudad sus planes apostólicos.

Así lo quiera Dios si ha de ser para su mayor gloria!

Alcudia, 20 de Junio

Sueltos y noticias. Pueblo de malificado. Una comisión del pueblo de Costitx y sitio ayer al Gobernador civil, señor Martínez de Campos, para entregarle uia instancia y rogarle la curse el Gobierno pidiendo socorro para los lab a'ores damnificados a consecuencia de las últimas tormentas.

Le rogaron los comisionados su apoyo para el logro de las aspiraciones expuestas en la instancia.

El señor Martínez de Campos les ofreció su apoyo.

Sustracción de un reloj. La guardia civil del puesto de La Puebla ha detenido a un sujeto por hurto de un reloj de plata.

Limpieza. El Alcalde, señor Suau, ha reiterado sus órdenes para que sea objeto de minuciosa limpieza la plaza de abastos.

Tabaco apresado. Por agentes de la Compañía Arrendataria, se han apresado en el término de Calviá 5 b u t r s de tabaco de contrabando.

La calle del Matadero. Para proceder a su urbanización, el Ayuntamiento acordó la expropiación de buen número de viejas casuchas sitas en la calle del Matadero.

Ayer, en la Alcaldía, se procedió a la firma de las escrituras de compra, por el Concejo, de las fincas de dicha calle y señaladas con los números 1 y 3, propiedad de D.ª María Francisca Oliver, y 13, propiedad de don Bartomé Cazorla Font. Por la cara números 1 y 3 pagó el Ayuntamiento 9.928 97 pesetas y 5.161 77 por la otra. Extendiéron las escrituras el notario Sr. Torgores.

Hoy, día 23, a las cuatro de la tarde, tendrán lugar exámenes, en 2.ª convocatoria de Historia de España e Historia Universal, en este Instituto.

Curas. Ha sido curada en el dispensario de la Cruz Roja de Palma la niña Antonia Bordo, de una herida en la frente, ocasionada por caída dandola algunos puntos de sutura.

También en dicho dispensario ha sido curado el vecino de San Bernardo, Miguel Caders, de una herida cortante producida por una guadaña en la pierna derecha. El Cladera ha sido curado por el médico D. Antonio Ramis, asistido del socio D. Matías Gil.

Los que seáis artríticos y por lo tanto padecéis de reuma, arealitis, mal de piedra, gota, cistitis, cólicos, nefritis, neuralgias, etc., encontrareis un alivio seguro en la "Piperazina Dr. Grau". Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Los médicos que recetan el Serobial consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—La Natividad de San Juan Bautista.—San Fermín, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo, en honra de los Sagrados Corazones de Jesús y María; Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor; con sermón por el Rdo. P. Bernardo Mariorel, C. O.; al anochecer, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Concepción, dedicadas a San Juan Bautista: Exposición a las seis y media; a las diez, Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Serra, C. M.; por la tarde a las siete Rosario, oraciones indulgenciadas, Padrenuestros a San Juan, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Juan, fiesta en honra del Titular: A las cinco empezará un turno de misas; a las diez se cantará Tercia y luego la Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Andrés Servere; y al anochecer se cantará un solemne Trisagio.

En San Francisco, se dará principio a las fiestas del VI Centenario del nacimiento del Venerable Beato Ramón Lull; con la solemne misa novena. Por la tarde a las siete y media se rezará la Corona Franciscana; después de un cántico popular y edicación del Rdo. P. Pedro J. Ceruá, O. T. R., luego se cantará un motete a voces, seguirá el ejercicio de la novena durante la cual se cantarán tres Padrenuestros; escabado el ejercicio, el pueblo cantará el Himno al Beato, letra del Reverendo don Lorenzo Ribet y música de don Antonio Torrandell. La novena se practicará también durante la misa de once y cuarto, con meditación y canto. Como en la novena predicada los oradores son distintos cada día, daremos cuenta oportunamente.

Visita.—A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—La Natividad de San Juan Bautista.—San Fermín, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo, en honra de los Sagrados Corazones de Jesús y María; Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor; con sermón por el Rdo. P. Bernardo Mariorel, C. O.; al anochecer, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Concepción, dedicadas a San Juan Bautista: Exposición a las seis y media; a las diez, Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Serra, C. M.; por la tarde a las siete Rosario, oraciones indulgenciadas, Padrenuestros a San Juan, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Juan, fiesta en honra del Titular: A las cinco empezará un turno de misas; a las diez se cantará Tercia y luego la Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Andrés Servere; y al anochecer se cantará un solemne Trisagio.

En San Francisco, se dará principio a las fiestas del VI Centenario del nacimiento del Venerable Beato Ramón Lull; con la solemne misa novena. Por la tarde a las siete y media se rezará la Corona Franciscana; después de un cántico popular y edicación del Rdo. P. Pedro J. Ceruá, O. T. R., luego se cantará un motete a voces, seguirá el ejercicio de la novena durante la cual se cantarán tres Padrenuestros; escabado el ejercicio, el pueblo cantará el Himno al Beato, letra del Reverendo don Lorenzo Ribet y música de don Antonio Torrandell. La novena se practicará también durante la misa de once y cuarto, con meditación y canto. Como en la novena predicada los oradores son distintos cada día, daremos cuenta oportunamente.

Visita.—A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—La Natividad de San Juan Bautista.—San Fermín, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo, en honra de los Sagrados Corazones de Jesús y María; Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor; con sermón por el Rdo. P. Bernardo Mariorel, C. O.; al anochecer, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Concepción, dedicadas a San Juan Bautista: Exposición a las seis y media; a las diez, Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Serra, C. M.; por la tarde a las siete Rosario, oraciones indulgenciadas, Padrenuestros a San Juan, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Juan, fiesta en honra del Titular: A las cinco empezará un turno de misas; a las diez se cantará Tercia y luego la Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Andrés Servere; y al anochecer se cantará un solemne Trisagio.

En San Francisco, se dará principio a las fiestas del VI Centenario del nacimiento del Venerable Beato Ramón Lull; con la solemne misa novena. Por la tarde a las siete y media se rezará la Corona Franciscana; después de un cántico popular y edicación del Rdo. P. Pedro J. Ceruá, O. T. R., luego se cantará un motete a voces, seguirá el ejercicio de la novena durante la cual se cantarán tres Padrenuestros; escabado el ejercicio, el pueblo cantará el Himno al Beato, letra del Reverendo don Lorenzo Ribet y música de don Antonio Torrandell. La novena se practicará también durante la misa de once y cuarto, con meditación y canto. Como en la novena predicada los oradores son distintos cada día, daremos cuenta oportunamente.

Visita.—A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—La Natividad de San Juan Bautista.—San Fermín, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo, en honra de los Sagrados Corazones de Jesús y María; Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor; con sermón por el Rdo. P. Bernardo Mariorel, C. O.; al anochecer, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Concepción, dedicadas a San Juan Bautista: Exposición a las seis y media; a las diez, Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Serra, C. M.; por la tarde a las siete Rosario, oraciones indulgenciadas, Padrenuestros a San Juan, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Juan, fiesta en honra del Titular: A las cinco empezará un turno de misas; a las diez se cantará Tercia y luego la Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Andrés Servere; y al anochecer se cantará un solemne Trisagio.

En San Francisco, se dará principio a las fiestas del VI Centenario del nacimiento del Venerable Beato Ramón Lull; con la solemne misa novena. Por la tarde a las siete y media se rezará la Corona Franciscana; después de un cántico popular y edicación del Rdo. P. Pedro J. Ceruá, O. T. R., luego se cantará un motete a voces, seguirá el ejercicio de la novena durante la cual se cantarán tres Padrenuestros; escabado el ejercicio, el pueblo cantará el Himno al Beato, letra del Reverendo don Lorenzo Ribet y música de don Antonio Torrandell. La novena se practicará también durante la misa de once y cuarto, con meditación y canto. Como en la novena predicada los oradores son distintos cada día, daremos cuenta oportunamente.

Visita.—A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—La Natividad de San Juan Bautista.—San Fermín, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo, en honra de los Sagrados Corazones de Jesús y María; Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor; con sermón por el Rdo. P. Bernardo Mariorel, C. O.; al anochecer, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Concepción, dedicadas a San Juan Bautista: Exposición a las seis y media; a las diez, Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Serra, C. M.; por la tarde a las siete Rosario, oraciones indulgenciadas, Padrenuestros a San Juan, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Juan, fiesta en honra del Titular: A las cinco empezará un turno de misas; a las diez se cantará Tercia y luego la Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Andrés Servere; y al anochecer se cantará un solemne Trisagio.

En San Francisco, se dará principio a las fiestas del VI Centenario del nacimiento del Venerable Beato Ramón Lull; con la solemne misa novena. Por la tarde a las siete y media se rezará la Corona Franciscana; después de un cántico popular y edicación del Rdo. P. Pedro J. Ceruá, O. T. R., luego se cantará un motete a voces, seguirá el ejercicio de la novena durante la cual se cantarán tres Padrenuestros; escabado el ejercicio, el pueblo cantará el Himno al Beato, letra del Reverendo don Lorenzo Ribet y música de don Antonio Torrandell. La novena se practicará también durante la misa de once y cuarto, con meditación y canto. Como en la novena predicada los oradores son distintos cada día, daremos cuenta oportunamente.

Visita.—A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Boletín religioso. MAÑANA. Santos.—La Natividad de San Juan Bautista.—San Fermín, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo, en honra de los Sagrados Corazones de Jesús y María; Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor; con sermón por el Rdo. P. Bernardo Mariorel, C. O.; al anochecer, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la Concepción, dedicadas a San Juan Bautista: Exposición a las seis y media; a las diez, Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Serra, C. M.; por la tarde a las siete Rosario, oraciones indulgenciadas, Padrenuestros a San Juan, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Juan, fiesta en honra del Titular: A las cinco empezará un turno de misas; a las diez se cantará Tercia y luego la Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Andrés Servere; y al anochecer se cantará un solemne Trisagio.

En San Francisco, se dará principio a las fiestas del VI Centenario del nacimiento del Venerable Beato Ramón Lull; con la solemne misa novena. Por la tarde a las siete y media se rezará la Corona Franciscana; después de un cántico popular y edicación del Rdo. P. Pedro J. Ceruá, O. T. R., luego se cantará un motete a voces, seguirá el ejercicio de la novena durante la cual se cantarán tres Padrenuestros; escabado el ejercicio, el

El primero dijo: "Señores, soy un naufrago."

Al preguntarse al señor Sánchez Guerra si llevaba expedientes con testis, señaló al Conde de Bugalla: "¿Les parece poco este expediente?"

El Ministro de Instrucción pública, señor Conde de Estaban Cobantes, dijo que dio un salto al enterarse de la noticia de la crisis, que ignoraba.

El de Gracia y Justicia, señor Burgos Mazo, nos dijo que llevaba varios expedientes "pues, añadió, imitando a Santa Teresa, quiero que la muerte me sorprenda trabajando."

El de Guerra, general Echagü, no llevaba cartera.

El de Marina, señor Miranda, nos dijo que ignoraba lo ocurrido a bordo del crucero "Cataluña", su pontiendo que se trataría de algún accidente individual.

El de Estado, señor Marqués de Lema, dijo que habría de asuntos comerciales.

Termina el Consejo.—Manifestaciones de Dato a la salida.—Se acuerda dimitir.

El Consejo terminó después de la una.

A la salida interrogamos al señor Dato, quien nos dijo que el Consejo había sido esencialmente político.

El Conde de Bugalla—siguió diciéndonos el jefe del Gobierno—expuso que no podía continuar en el Ministerio ante el fracaso del empéxito, que había de atribuir a deficiencia de preparación y errores en la clase de valores que debían emitirse, opinando que la actual situación del mercado monetario y otras causas han influido en el fracaso, que afortunadamente no causa perjuicio al Tesoro.

Todos los Ministros expusieron su opinión conviniendo en que si el empréxito hubiese dado un resultado satisfactorio se hubiera proclamado el éxito como del Gobierno, y que por lo tanto, se hacen todos solidarios del error porque la iniciativa del Conde de Bugalla se aprobó en Consejo.

Nos ha dicho también el señor Dato que había telegrafiado al Rey anunciándole su ida para presentar las dimisiones de todo el Gabinete.

Antes visitará al señor González Besada para informarle de los acuerdos adoptados en Consejo.

(Urgente)
Madrid, 22 (19:50)
El Rey ratifica sus poderes al señor Dato

El Monarca ha ratificado sus poderes al señor Dato por telegrama.

Le dice que lamenta que los capitalistas españoles no hayan concurrido al empréxito, y que ratifica sus poderes a su Gobierno para que siga haciendo su labor patriótica.

Madrid, 22 (20:00)
Más sobre el Consejo de esta tarde

Hemos obtenido una ampliación a las referencias del Consejo celebrado este mediodía.

El primero que habló fué el jefe del Gobierno, señor Dato, estimando que la falta de confianza en el Gobierno y la carencia de ayuda por parte de la clase capitalista no concurriría al empréxito, le hacían anunciar a sus compañeros su irrevocable propósito de dimitir.

Indicó al señor González Besada para sucederle en el Gobierno.

Los Ministros se negaron a que saliera el señor Dato por entender que encarna la política que ansía el país.

El Conde de Bugalla recabó entonces la responsabilidad del fracaso y los demás Ministros opinaron que esa responsabilidad alcanza a todos.

El de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, abogó por plantear la crisis total pero reconoció que era inexcusable la continuación del señor Dato al frente del Poder.

El señor Dato ratificó sus primeras manifestaciones diciendo que sólo consultaría con el señor González Besada para evitar quejas por omisiones.

El señor Dato no irá a la Granja a despachar con el Monarca hasta mañana.

El señor Sánchez Guerra telegrafió enseguida a los Gobernadores de provincias dándoles a conocer los acuerdos del Consejo.

Se ratifican los poderes al señor Dato.—El telegrama del Rey

Al conocer el señor Dato las declaraciones del Conde de Romanones,

de Melquíades Álvarez y de González Besada, dijo.

"Buena; ahora tiene la palabra el Rey."

El Rey ha enviado al señor Dato el siguiente telegrama:

"Lamento capitalistas españoles no hayan acudido a suscribir el empréxito."

"Estimo que el centratempo no debe causar que abandone el Gobierno la patriótica labor que viene realizando."

"Para tratar asuntos espérole mañana almorzar."

El señor Dato nos manifestó a los periodistas que este telegrama del Rey era una ratificación de su confianza, pero que, no obstante, exponía al Monarca los motivos que tiene el Gobierno para plantear la crisis.

Besada visita al señor Dato

El señor González Besada visitó al señor Dato.

Éste le dio cuenta de las razones que tuvo el Gobierno para plantear la crisis, haciéndose solidarios los Ministros de los actos del Conde de Bugalla y especialmente él quien no sólo consultó los menores detalles sino deseando el Conde de Bugalla limitar el empréxito a 600 millones, accedió a ampliarlo hasta 750 por consideraciones que le expuso el señor Dato, llevado de un exceso de previsión y a fin de tener la seguridad de que, aun cuando los resultados de los ejercicios económicos fueran desfavorabilísimos no se necesitaría acudir a una nueva operación de crédito.

Y añadió el señor Dato: "Soy tan responsable del error y del fracaso, tanto o aun más que Bugalla."

Comentarios

Entre los comentarios que se hacen a la crisis, recojimos los siguientes:

Muchos suponen que la ratificación de la confianza al señor Dato no resuelve el problema, el cual estriba en que el Gobierno no merece crédito a los capitalistas, lo cual no es cuestión de política.

La cuestión estriba—agregan los que así piensan—, en que quien debe ratificar esa confianza son los capitalistas.

Se cree que el Gobierno permanecerá como actualmente está constituido.

En cambio, muchos conservadores suponen que el señor Dato aprovechará esta ocasión para desprenderse del señor Ugarte y de Collantes, saliendo también Sánchez Guerra y Bugalla.

Los candidatos

Se confirma que en caso de crisis parcial, reemplazarán las vacantes los señores Bergamín, que pasará a Hacienda, Andrade a Instrucción o Gracia y Justicia pasando el señor Burgos Mazo a Fomento o a Gobernación.

El Consorcio de Bancos y los "Warrent-houses" relacionados con la crisis

Se ha relacionado con la significativa abstención de la mayoría de las entidades bancarias en la suscripción del empréxito del señor Bugalla, el no haber aceptado éste el Consorcio de Bancos y el establecimiento de depósitos mercantiles que la generalidad de las entidades bancarias consideraban como una solución al problema económico nacional.

Otras personalidades decían que el retraimiento obedecía a los anuncios de importantes acontecimientos que se aseguran ocurrirán en Octubre próximo.

Madrid, 22 (1:00)

Lo que dice García Prieto

El señor García Prieto, ocupándose en la actual crisis, ha declarado que el empréxito, además de estar mal planteado, precisamente se ha desarrollado adoleciendo de la fésa de pedir una cantidad desproporcionada al ahorro nacional.

"Entiendo—ha añadido el Marqués de Alhucemas—que la responsabilidad es de todo el Gobierno, especialmente del señor Dato."

En el palacio de Romanones.—Desfile.—La opinión del Conde

Por el palacio del señor Conde de Romanones ha desfilado el partido liberal para conocer su opinión respecto a la actual crisis.

El señor Conde de Romanones sintetizó su opinión de la siguiente manera:

"Planteadas la crisis, me abstengo de opinar, porque la Corona es la que tiene la palabra."

Cuáquiera resolución de la Corona me parecerá acertada, conveniente y de interés nacional.

No quiero aventurarme a hacer un juicio que pudiera contraponerse a la resolución de la Corona."

¿Vendrá el Rey a Madrid?

Toda la tarde última se ha asegurado que el Rey vendría a Madrid para solucionar la crisis.

Eldeseo de Dato

El señor Dato parece dispuesto a dimitir, aconsejando al Rey la celebración de consultas.

Estima el señor Dato que sólo podría volver con el robustecimiento de la autoridad moral que deben darle los jefes de los partidos al ser oídos por el Rey.

Habla Urzaiz

El exministro Sr. Urzaiz ha calificado el empréxito de equívoca acción, que explicaría si estuvieran abiertas las Cortes.

Comentarios de "La Época"

El órgano de los conservadores, "La Época", ocupándose en la crisis, dice:

"El fracaso del empréxito nada supone en la marcha normal del Tesoro."

Rechaza luego que se diga que ha fracasado el patriotismo español, "porque—añade—no se trata de un empréxito de guerra."

Califica el empréxito de inoportuno, por hallarse el capital pendiente de las cosechas y de otras energías. "Los rentistas—agrega—no han querido comprometer el capital por cinco años."

Difunde al Sr. Bugalla, y aboga por la continuación del Sr. Dato en el Poder.

Lo que dice "Diario Universal"

El órgano de Romanones estima que el fracaso del empréxito no tiene precedentes.

Dice "Diario Universal", que no anticipa juicios sobre la crisis, esperando las resoluciones de la Corona.

Se duela del concepto que formarán en el Extranjero del fracaso de la operación, "aunque—añade—verán que la cuestión ha sido por falta de acierto en la ejecución del plan concebido."

"Heraldo de Madrid"

El diario del "Trust", "Heraldo de Madrid", culpa del fracaso del empréxito al señor Bugalla y a los cuarenta correntistas.

Pregunta si quedará indemne el crédito del país y si dudarán aquellos que velan por la neutralidad del fracaso de la operación.

Sostiene que el fracaso del empréxito se debe a la falta de penetración del interés moral del país.

Madrid, 23 (1:00)

Arrecian los comentarios

En los círculos políticos arrecian esta pasada tarde los comentarios acerca de la crisis.

Lo que dice Aparicio

El señor Aparicio decía que podría ocurrir lo mismo que cuando la crisis del señor Silvela por análogo motivo.

Manifestaciones de Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, al hablar esta pasada noche con los periodistas, nos ha confirmado que el señor Dato irá hoy, miércoles, a La Granja.

"Puede ocurrir—ha seguido diciendo—que el Monarca venga a Madrid acompañado del señor Dato, solucionándose aquí la crisis."

Cree que el Rey citará a consultas.

Yo saldría gustoso del Ministerio de la Gobernación por hallarme fatigado. Es un Ministerio que gasta mucho."

Manifestaciones de Besada.—La conferencia con Dato

Visitamos al presidente del Congreso, señor González Besada, quienes nos manifestó que la conferencia que celebró con el señor Dato duró una hora.

Sólo nos dijo, respecto a su impresión, que, había expuesto al señor Dato que según él, el Gobierno entero debe permanecer en el Poder creyendo que el Rey ratificará al señor Dato su confianza, teniendo en cuenta que el fracaso de la operación se debe al buen deseo de Conde de Bugalla en defender los intereses del Tesoro.

"Medrados estaríamos—agregó el señor Besada—si por un motivo como éste tuvieran los Ministros

que abandonar el Poder cuando tan fácil es el éxito a costa del Tesoro."

"Estimo que todo se reducirá al anuncio de una suscripción, y de ningún modo creo haya crisis parcial ni total."

El señor Dato le expuso su propósito irrevocable de dimitir, manifestando que diría al Rey que el único que debía sustituirle era el Presidente del Congreso, ofreciéndole su apoyo para excitar al partido conservador a mantenerle, para lo cual citaría a una reunión del Circulo."

El señor Besada arguyó que en el partido conservador no consentiría que el señor Dato se marchara.

La guerra europea

Madrid, 22 (16:00)

Decretos de la Paz acerca de la guerra?

París.—"La Liberté", publica unas declaraciones del Papa que dice fueron hechas por el Pontífice al director del citado periódico y que recogemos, en parte, a título de información.

Después de recordar la labor del Vaticano a favor de la paz y del cange de prisioneros y la reprobación de toda injusticia, por cualquier lado fuese cometida, dijo el Papa, según dicho periódico, que volverá a construirse la Biblioteca de Lovaina y que se volverán a levantar las Catedrales destruidas.

Madrid, 22 (23:00)

París oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de las tres de la tarde:

"En el Argonne la situación no ha cambiado."

En Lorena ocupamos las lomas del sur de Rembois y rechazamos un ataque, haciendo varios prisioneros.

Manteneimos las posiciones ganadas en el Focht, continuando los progresos en Metzera'.

En esta región llegamos hasta más allá de Landaswason haciendo algunos prisioneros con tres ametralladoras."

Bombardeo de Gallipoli por la flota aliada.—La ciudad ardiendo

Atenas.—La flota aliada que opera en el Dardanelos está bombardeando Gallipoli, habiendo incendiado varias depósitos de municiones.

La ciudad está ardiendo.

Los alemanes en el mar Báltico

París.—Se sabe que los alemanes tienen en el puerto de Libau tres grandes acorazados y varios aviones.

A orillas del mar han instalado una estación radiográfica.

Polémica entre las Embajadas de Italia y Austria

La Embajada de Italia da por terminada la polémica con la de Austria.

Lamenta que no citara ésta por segunda vez el telegrama de Víctor Manuel en el que, además de recordar la intensa acción de su Gobierno para conjurar el conflicto europeo, hacía mención de grandes intereses por los cuales actualmente Italia ha tomado las armas.

Un nuevo Ministerio inglés

París.—El Gobierno británico se propone crear un Ministerio de aviación.

Nueva flota alemana construida desde el principio de la guerra

Londres.—El Corresponsal del "Daily Mail", en New York dice que Alemania ha construido, desde el comienzo de la guerra, dos dreadnoughts artilleados y que en breve serán terminados dos cruceros rápidos y varios acorazados.

Además, se construyen en Alemania 24 sumergibles de 1.200 toneladas y con un andar de 16 nudos sumergidos a 20 metros de la superficie.

Madrid, 23 (1:00)

Comunicado italiano

Coltano.—(Oficial).—En las fronteras del Tirol y Trentino los italianos ocupamos Punta Tasca y Cardevo'.

Continúa el bombardeo de Malborghette.

Siguen también los combates en Montenero, resistiendo tenazmente el enemigo.

En Isonzo varios ataques austríacos han sido rechazados.

Sigue el duelo de artillería y de fusil.

Acorazado inglés torpedeado

Berlín.—(Radiograma).—El día 20 un submarino torpedeó a cien

Además, le aseguró el señor Besada que por el contrario que por él mismo, el ejército y la nación defenderían con un sólo y firme propósito la unión en el Poder.

A última hora

A última hora se decía que el señor Dato seguiría en el Poder, facultándosele para abrir las ventanillas del Banco para la suscripción de las obligaciones del Tesoro, sin limitación de tiempo, como en la situación en que se encontraron los señores Coblán Urzáz, e Inclán, sin que entonces se estimase que hubiera habido fracaso.

Al sur de Neuville, fracasó un ataque de los franceses.

Progresamos, mediante minas, al oeste de Perthes.

En las alturas del Mosa ha habido sangrientos combates que nos devolvieron parte de las trincheras conquistadas por los franceses, a quienes hicimos 130 prisioneros.

Los ataques de los franceses al Este de Marcheville y Luneville fueron fácilmente rechazados.

En los Vosgos, durante la noche, nos apoderamos de trincheras de los franceses en la margen oriental de Focht, al Este de Soudernsch.

Se han renovado los ataques de los franceses contra Hilsirfirt.

Aviones alemanes bombardearon el parque de aviación de Courcelles, cercano a Reims.

Las bombas arrojadas por los aliados sobre Ostende y Brujas no han causado daños en los establecimientos militares.

Parte oficial francés

París.—El parte oficial de la noche dice así:

"El enemigo ha lanzado sobre Dunquerque 15 obuses, mas nuestras baterías contestaron eficazmente."

Al Norte de Arras, la ofensiva alemana ha cerrado al amanecer.

Durante el día, hubo duelo de artillería en Souchez, Ecurie y Perthes.

El enemigo voló varias minas, sin resultado.

En los altos del Mosa, los alemanes han contraatacado para recuperar las posiciones perdidas en Colonne, logrando ocupar parte de la antigua segunda línea. En nuestros contraataques, las recuperamos.

Desde el día 20, hicimos 220 prisioneros, entre ellos tres oficiales.

En Marcheville, hubo pequeño ataque del enemigo, que rechazamos.

En Lorena, nuestra artillería detuvo contraataque.

Al Este de Ligny, en los Vosgos, avanzamos hacia Lodernay, el Gran Jefe de los mahometanos de las Indias británicas

Torre Eiffel.—Telegrafían de Siria diciendo que el Gran Jefe de los mahometanos de las Indias británicas ha hecho un llamamiento apremiante a todos sus súbditos para que vayan a combatir "al lado de Inglaterra, en contra de la barbarie."

De esta mañana

Madrid, 23 (5:30)

Comunicado austríaco

Viena.—(Via Pola).—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

"El ejército del general Bomer-moll ha entrado por dos lados en las posiciones de la carretera de Lemberg."

Desde las tres de la madrugada los rusos se hallan en completa retirada en todo el frente.

Hicimos mil prisioneros y capturamos mucho material de guerra.

En el alto Dniester el enemigo ha comenzado a evacuar las posiciones.

El enemigo atacó el frente general de Ffancer, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Un comunicado posterior dice que las tropas austroalemanas han llegado, persiguiendo al enemigo, hasta delante de Zolkiv, cerca de Lemberg, avanzando hasta Szerk-bach.

Las tropas rusas que se hallaban en esta línea fueron atacadas por todas partes.

En la frontera de Besarabia, rechazamos al enemigo con grandes pérdidas.

Reina tranquilidad en el frente de Isonzo.

En la frontera de Corintia ha habido duelo de artillería.

Pracaso un ataque de los italianos contra las posiciones del Este de Passatt, causándonos grandes pérdidas.

En la noche del 20 de Junio aprisionamos a los italianos que se presentaron con bandera blanca pidiendo que se les dejara enterrar a un comandante, por carecer de poderes para parlamentar."

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial:

"En la orilla Oeste del canal de Dixmude rechazamos ataques de los franceses contra cuatro granjas ocupadas por alemanes."

En Arras ha habido duelo de artillería.

Al sur de Neuville, fracasó un ataque de los franceses.

Progresamos, mediante minas, al oeste de Perthes.

En las alturas del Mosa ha habido sangrientos combates que nos devolvieron parte de las trincheras conquistadas por los franceses, a quienes hicimos 130 prisioneros.

Los ataques de los franceses al Este de Marcheville y Luneville fueron fácilmente rechazados.

En los Vosgos, durante la noche, nos apoderamos de trincheras de los franceses en la margen oriental de Focht, al Este de Soudernsch.

Se han renovado los ataques de los franceses contra Hilsirfirt.

Aviones alemanes bombardearon el parque de aviación de Courcelles, cercano a Reims.

Las bombas arrojadas por los aliados sobre Ostende y Brujas no han causado daños en los establecimientos militares.

Parte oficial francés

París.—El parte oficial de la noche dice así:

"El enemigo ha lanzado sobre Dunquerque 15 obuses, mas nuestras baterías contestaron eficazmente."

Al Norte de Arras, la ofensiva alemana ha cerrado al amanecer.

Durante el día, hubo duelo de artillería en Souchez, Ecurie y Perthes.

El enemigo voló varias minas, sin resultado.

En los altos del Mosa, los alemanes han contraatacado para recuperar las posiciones perdidas en Colonne, logrando ocupar parte de la antigua segunda línea. En nuestros contraataques, las recuperamos.

Desde el día 20, hicimos 220 prisioneros, entre ellos tres oficiales.

En Marcheville, hubo pequeño ataque del enemigo, que rechazamos.

En Lorena, nuestra artillería detuvo contraataque.

Al Este de Ligny, en los Vosgos, avanzamos hacia Lodernay, el Gran Jefe de los mahometanos de las Indias británicas

Torre Eiffel.—Telegrafían de Siria diciendo que el Gran Jefe de los mahometanos de las Indias británicas ha hecho un llamamiento apremiante a todos sus súbditos para que vayan a combatir "al lado de Inglaterra, en contra de la barbarie."

Zeppelin, incendiado

Londres.—Radiogramas y telegramas recibidos de dicen que anoche se incendió un "zeppelin", en las cercanías de Zebrugs, cayendo al mar.

De Provincias

Madrid, 23 (1:00)

Telegramas oficiales

El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, al ser visitado por los periodistas, nos ha facilitado los siguientes telegramas oficiales:

Vélez.—(Málaga).—Al pasar la procesión del Corazón de Jesús, varios socios de centros republicanos hicieron alardes groseros.

La policía detuvo a cinco individuos.

Granada.—El trigo va bajando.

Actualmente se cotiza de 40 a 42 reales fanega.

La Bolsa

Madrid, 23 (1:00)

Cotización de ayer

Interior contado	71'85
Amortizable 5 por 100	91'25
Amortizable nuevo	83'40
Banco de España	456'00
Compañía Tabacalera	261'50
Francos	97'90
Libras	25'50
Exterior	84'40

Noticias varias

Madrid, 23 (1:00)

Licenciamiento en Marruecos

A fines del mes comenzará el licenciamiento de los reclutas que cumplen en Marzo de 1916 y que se hallan en Marruecos.

Consejo de honor

Se dice que en el Ministerio de Estado se han reunido los compañeros del señor Almagro para formar un tribunal de honor.

Se ignora el acuerdo que haya adoptado.

La Reina Cristina en San Sebastián

San Sebastián.—Ha llegado la Reina doña María Cristina.

La recibieron las autoridades.

Las calles estaban engalanadas.

El público ovacionó a la Soberana.

Esta se trasladó a Miramar.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 23 (3:30)

Peregrinación a Avila

En tren especial salieron para Avila unos 300 peregrinos.

Van presididos por el canaigo señor Baranera.

Miñ jaimista.—Nuevo diario

Los jaimistas disidentes se proponen celebrar el próximo domingo en Gracia, un miñ.

En breve será convertido en periódico el semanario "El Legitimista", órgano de los jaimistas disidentes.

Huelga de albañiles

Los albañiles de Ripoll se han declarado en huelga.

Piden aumento de salario y la jornada de nueve horas.

La futura Exposición eléctrica

El día 18 de Julio próximo, en la montaña de Montjuich, se celebrará un acto para que el pueblo pueda hacerse cargo del sitio donde ha de emplearse la futura Exposición internacional eléctrica.

Prepáranse muchos festejos.

Las obras empezarán a fines del corriente año.

En breve se anunciará el empréxito de diez millones al tipo de 94 por ciento.

Gira radical

El próximo domingo las Juventudes radicales llevarán a cabo una gira a San Adrián.

Cada Juventud llevará su banderín.

Incendio

A bordo del vapor "Saint Joseph", se declaró un incendio, el cual fué extinguido por los obreros de la Junta de Obras del Puerto.

Créese que ha sido intencional.

Andrade, ministro?

Interrogado el Gobernador civil acerca del rumor que viene circulando de que será el ministro, ha contestado que nada sabe, pero que se halla identificado con el señor Dato y que cumplirá como buen soldado.

Palou Garí

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID

La crisis

Madrid, 23 (9:30)

Visitas.—Manifestaciones de Dato

La mayoría de los Ministros visitaron anoche, a última hora, al Sr. Dato.

Este, al final de las entrevistas, nos dijo a los periodistas:

"Señores, voy a buscar un ministro de Hacienda."

Lo que se dice.—El Rey se tomará 24 horas para resolver.—Créese que seguirá el mismo Gobierno

A última hora dícese que la combinación que motive la crisis alcanzará a tres carteras.

Nada, sin embargo, puede afirmarse ciertamente, pues aciso el Monarca no considere necesario que el señor Bugalla salga del Ministerio.

El Rey se tomará 24 horas para resolver.

Mañana, jueves, el Monarca vendrá a Madrid para las consultas.

Créese que continuará el actual Gobierno.

Prensa Asociada

Itinerario de Correos

VAPORES CORREOS

Salidas	
Domingo, a las 9 para Marsella, a las 2 para Barcelona (rápido), y para Ibiza, vía Barcelona.	
Lunes, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona y a las 18:30 para Mahón (vía Barcelona).	
Martes, a las 14 para Barcelona y Ciudadela (vía Alcudia), y a las 17 para Valencia (directo).	
Miércoles, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 17 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).	
Jueves, a las 14 para Ciudadela y Mahón vía Alcudia, a las 17 para Argel, y a las 18:30 para Barcelona.	
Viernes, a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 18:30 para Mahón.	

NOVENARI
del Beat
Ramón Lull
PER
Mn. Mateu Gelabert
Preu per exemplar 40 céntims.

Se ven en l'Imprenta
:: LA ESPERANZA ::

Grandes Almacenes

Sastrería
Confecciones
Driles País
a precio de fábrica



Trajes confeccionados
Id. Dril a 8 ptas.
Cubre-Polvos a 5 ptas.
Batas en todos tamaños y clases
Refajos seda, reso chino y percal desde 1 pta.
Blusitas confeccionadas en seda, crespón y batista desde 3 ptas.
Echarpes seda y gesa en todos colores rica colección.

Banovas inmenso surtido en seda raso y algodón desde 3 ptas.
Cortinajes muselina y tul y rica colección de bis bis
Camisas para Señora confeccionadas gran surtido
Corsés en todas clases y tamaños y telas para su confección todos colores
Trajes para Caballero gran surtido
Sábanas hilo y algodón en todos tamaños y clases
Lienzos en todos anchos

San José

Camisería-Mercería-Sedería-Laneria

Gran baratura en las novedades

Paños cocina hilo y algodón desde 3 pesetas docena
Manteles y Servilletas gran surtido
Pañuelos bolsillo en todas clases y precios
Cortinas hilo con fleco y tela para su confección
Sedas Libertes y esponjas en lunares, cuadros y estampados
Cortes vestido gran fantasía rica colección en cortes bordados
Lanas para traje Señoras a cuadros última novedad
Artículos para luto
Retazos lana seda lienzo y algodón a mitad de precio
Batistas seda a 2 reales cana
Pañuelos 7/4 y 9/4 gran surtido
Mercería adornos, hilos algodones para bordar, botones de las mejores fábricas.

Listas mallorquinas grandes surtidos
Batistas estampadas a 2 ptas. corte
Artículos para viaje
Mundos y maletas portamantas en todos tamaños.
Hules para mesa variados dibujos
Camisas para Caballero esmerada confección desde 2/50 ptas.
Sombreros paja, pique y para explorador
Camisetas medias y calcetines variada colección
Cortinas bambú
Sombrillas y Bastones gran surtido
Abanicos inmensa colección
Alfombras para baño

Precio fijo-Ventas al contado-Teléfono núm. 217

Línea Pinillos

Línea de la América del Sur
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 17 de Junio el vapor **Príncipe de Asturias**

Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de Barcelona el día 20 de Junio el vapor **Valbanera**

Para Canarias, Puerto Rico, Mazagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana saldrá de este puerto directamente el día 5 de Julio el vapor **Conde Wifredo**

Admitiremos a pasajeros; debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas hasta los días y
Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía **SEÑORES PLANAS, PIZA Y C. S. en C.** San Miguel, 29, Palma

AVISO A LOS HERNIADOS

y a mis clientes de Mallorca

A los numerosos enfermos de hernia (quebradura) y de otras afecciones de la región abdominal que tenían solicitado se les dió aviso de los días de Julio en que se hallaría en Palma el Delegado de esta Casa, les he participado por escrito, que:

Debido al excesivo número de encargos que tengo para cumplir, con todo y haberme sido hechos, algunos de ellos, en Mayo último, y dado que quien vá todo: los años a esa isla a fines del mes de Julio, es el Subjefe de esta Casa, no podrá efectuarse en el actual, por no poder ausentarse tan inmediato auxiliar mio hasta haber cumplido los encargos que se me tienen hechos.

Además, aunque en Julio fuese a esa isla no sería posible complacer con prontitud a quienes así lo desearan, pues que en esta Casa se sirve por riguroso turno, salvo casos en los cuales por su gravedad el menor retraso pudiera acarrear funestas consecuencias.

Así, pues con la debida oportunidad se avisará a mis clientes la ida a esa isla del Subjefe de esta Casa, así como a cuantos la deseen saber y lo soliciten de este Despacho, desde donde les será enviado gratis folleto descriptivo de las especiales creaciones del ortopédico especialista **PEDRO RAMÓN, CARMEN, 38, piso 1.º, BARCELONA.**

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

GALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Socorro	11	3.º	Bosch 20.1.º	Taller y habitación. También se vende
Limón (C'an Capas)	15	bajo	Brossa, 19, trip.º pral. decha	Mucha capacidad, 8/50 ptas. mensuales
Concepción	106	único	Concepción, 112	Casa solariega, 60 ptas. cap. cochera
San Francisco	19	1.º 2.º	San Francisco 1.º 1.º	Mucha capacidad comodidades
Vileta (S. Anglada)	bajo y	alto	Jusnot Colom, 32-1.º	7 dor. Jardín, 2 cuartos, Alameda.
Call	17	cochera	Call, 17, pral.	Cuadra, agua abundante
Alfarería	42	1.º dcha.	Alfarería, 42	Mucha capacidad, 6 cuartos agua
Maladero	30	1.º dcha.	Cofradía, 4-1.º	Mucha capacidad, reciente construcción
Calafrava	50	bajo	Brossa, 19, ent.º derecha	local propio para cochera

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

Muelas harineras de pedernal

pedra foguera

Estas muelas, de *pedra foguera*, hoy tan en uso para moler trigo como para moler cemento, por sus grandes ventajas sobre las catalanas, se construyen, con piedras de superior calidad y trabajo esmeradísimo, en la fábrica, que, de dicho género, posee en Manacor, calle de Artá, núm. 3, el maestro constructor y propietario Antonio Pocirovi y Sastre, a quien podéis dirigiros para toda clase de informes.

Visitad dicha casa, y os convencereis, pues aunque sea conocida ya del público mallorquín y extranjero, por contar con más de 30 años de existencia, hoy cuenta con un material abundante y selecto como jamás había tenido y bastante número de operarios para poder servir a la mayor brevedad posible cualquier pedido.

Vapores Correos Italianos

con frecuencia fijo para Montevideo y Buenos Aires

Se vício rápido semestral combinado entre las compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos los buques

COCHINA A LA ESPAÑOLA

Primeras salidas de Barcelona:

Navigazione Generale Italiana	Re Vittorio	17 Junio
La Veloce	Duca di Génova	24 Junio
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda.	1 Julio
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	15 Julio
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto.	29 Julio
Navigazione Generale Italiana	Re Vittorio	12 Agosto

Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y P. Illán.—Palacio, 37 y 39.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordí.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas, de las pierns y del artrismo, reumatismo, gota, dolores etc. por medio del **Tratamiento de L. RICHELET**

Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos, las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Eczemas, herpes, impétigos acnés, sarpullidos, prurigos, rojezes, sarpullidos farináceos, psoriasis, eczosis de la barba, comezones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas, varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un desacierto.

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor Richelet, o al depositario general en España D. Francisco Loyarte, droguería, calle San Marcial 23, San Sebastián, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13 rue Gambetta, Sedán (Francia).
Depósito General y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de S. Ignacio de Loyola, 9, S. Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, drogueros.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL
El vapor **Reina Victoria Eugenia** saldrá el día 4 de Julio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor **P. de Salústegui** saldrá el día 16 de Junio de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón 18 Coruña el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME
El vapor **Montevideo** saldrá el día 25 de Junio de Barcelona, el 26 de Valencia el 26 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor **Alfonso XII** saldrá el 16 de Junio de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña de la Palma, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor **Logazpi** saldrá el día 10 de Julio de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con trasbordo para Veracruz, Tampico Puerto Barrios, Cerritagna de Indias, Maracabo, Coro, Gamana, Garupano, Trinidad y Puertos del Pa ífico.

LÍNEA DE FILIPINAS
El vapor **López C. López** saldrá el día 23 de Junio de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África de la India, Java, Suimatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO
El vapor **C. de Cádiz** saldrá el día 2 de Julio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasaje ros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Informarán en Palma: **Sres. Jaime M. Granada y C. S. en C.**—Paza de Antonio Maura, 4.

Bicicleta

Se desea comprar. Informarán: Deamsto, 2, 2.º—Horas de 2 a 4 tarde.

Se alquilan

Pisos 1.º y 2.º, casa nueva, decorado lujoso, balcones a tres fachadas, agua a grifo, coladuría, instalación eléctrica, waters, y demás comodidades.
Cochera y gran cuadra, propia para almacén.
Informes: Plaza Atarazanas, 21.

Rodillos para marcar carnes

de bronce y de caucho, con entintaje automático, y contrasñas infalsificables.
Precios: en caucho, 8 pesetas, en Bronce, desde 40 ptas.

CORREO DE MALLORCA
se vende en Palma en todos los kioscos, en la imprenta LA ESPERANZA, en el Centro de subscripciones de la calle de Jaime II, 62 y en las estaciones de ferrocarriles.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio

Precio del frasco: 3 Pesetas
Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valera 323a.

Sándalo Pizá

Mil Pesetas

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del doctor Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las **enfermedades urinarias**. Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1895. Veinticinco años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del **doctor Pizá** plaza del Pino, 6-Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando valor. Farmacia Róver, plaza de Antonio Maura-Palma.

Ferretería LA CATALANA

de MIGUEL CASELLAS (Sucesor de Castellet)

Fabricante de Cajas para Gaudales, Básculas, Romanas, Balanzas, Pesas y Medidas.

Visagras y herrajes para puertas
PLAZA BANCH DE SOLI—PALMA

Tip. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

Chocolate MUNDIAL

Marca registrada